

# 大東不<sup>レ</sup>ノ<sup>レ</sup>中長

(16)

## 七五三まいり

六月三十日、茅の輪くぐである。

りで知られている「大祓」。近年では保母さんに引率（おはらえ）式のある三箇の菅原神社でも十一月十五日、その前後の日々も多くの七五三まいりでにぎわう。この他、市内の数カ所の寺社では七五三まいりを受け付けている。

古代から我が国では、七・五・三という数を縁起

のよいものとし、子供の生育のけじめとしても、七歳

という年は非常に大切な折

り目と考えられてきた。

ここで七五三まいりのル

ーツにちょっとふれてみる

と、子供が誕生して数え年

三歳になると男女とも髪置

（かみおき）式（円形に整

變する）があり、男児の五

歳では着袴（ちやっこ）の

式（袴の着け初めをする）

があり、そして女児の七歳

では帯直（おびなお）し式

（きものの付けひもをと

り、縋い上げをおろし、

結び帶にする）など身分によつて服装や持ち物も異なる。

その吉日には小袖、袴、扇子など揃えて広蓋（ひろ

ぶた）にのせ、座敷の中央

ただしこれらの行事を華

定着した。

に置き、子供を恵方（えほ

う）に向かつて立たせ着付

する。袴などは左足から着

ける。

このようにしてきれいに

着飾つて氏神さまにおまい

りする。

お祝いの喜びを感謝し、

幸せな成長を祈り、お宮ま

りに授かつたお札を納め

る。こんな習わしが昔あつ

たようです。

「この子の七ツのお祝い

にお札を納めにまいりま

す」この唄もそんなところ

から生まれたのでしよう

か。いわゆるハレの日であ

った。

しかし、その始まりは公

家（くげ）でもなく、武家

からの伝承でもない、また

着飾つて、七五三のお祝い

に神社やお寺におまいりす

るのがひとつ行事として

定着した。

しかしながら、そう華やかに行わ

れていた。

—そして今日、日本経

済の発展、文化の向上、文

明の利器も我々の生活を豊

かにしてくれた。

子供の幸せを願う親心か

ら思いの服装で美しく

着飾つて、七五三のお祝い

に神社やお寺におまいりす

のがひとつ行事として

定着した。



千歳餅を手にうれしそう  
(三箇菅原神社)